

Société académique du Valais

Déjà deux cent cinquante adhérents

Première du genre à voir le jour dans un canton non universitaire, la Société académique du Valais a été constituée officiellement hier soir à Sion. Départ en force avec 250 demandes d'adhésion, et un cadeau de baptême fort apprécié: un don de 50 000 francs généreusement offerts par la Société académique de Genève.

SION (wy). — Près de cent personnes étaient présentes hier soir à la salle du Casino à Sion pour participer à l'assemblée constitutive de la Société académique du Valais, présidée par le conseiller d'Etat Bernard Comby. Un hôte de marque aussi en la personne de M. Gérard de Haller, professeur à la faculté des sciences de l'Université de Genève, qui présentait un exposé sur l'activité de la société académique qu'il préside dans cette même ville.

A l'ordre du jour figuraient également l'adoption des statuts et la nomination d'un premier comité, chargé de prendre le relais du comité d'initiative présidé par M. Victor Zuchuat. A l'unanimité, les statuts étaient acceptés tels que présentés, avec quelques modifications de rédaction. Quant au comité définitif, nommé pour une période de trois ans, il se compose de M. Victor Zuchuat, nommé

président par acclamation, de Mme Kathia Djévahirdjian, de MM. François Jotterand, Gilbert Fournier et Thomas Gsponer. Deux autres membres seront nommés ultérieurement.

Compléter le rôle de l'Etat

Dans son édition du mardi 4 octobre, le NF a déjà eu l'occasion de présenter les buts poursuivis par la nouvelle Société académique du Valais. Rappelons que ladite société veut contribuer par ses initiatives au développement de l'enseignement et de la recherche universitaires en Valais, dans les perspectives du développement culturel, scientifique et économique du canton. Une action qui se veut complémentaire au rôle que doit jouer l'Etat en ces domaines.

Au terme de la partie administrative, M. Gilbert Fournier a es-

quissé quelques perspectives d'activité pouvant concerner la Société académique: publication d'un inventaire des bourses, stages et emplois offerts en Valais, action de sensibilisation et de relais, appui financier dans les phases de démarrage de projets, aide aux étudiants, création ou gérance de fonds de recherches, la liste n'est pas exhaustive. La société se veut également partenaire de congrès ou d'études réalisées en Valais, et non pas uniquement «hôte touristique» de ces rencontres.

Multiplier les contacts avec les hautes écoles

M. Bernard Comby le relevait dans son introduction: «Si la société créera des liens nouveaux entre Valaisans, elle permettra aussi de multiplier les contacts et les échanges avec les universités, les écoles polytechniques et les divers instituts de formation. Elle devra permettre une plus grande ouverture des esprits à l'Europe culturelle, par-dessus les frontières géographiques.»

A relever encore qu'un «conseil élargi, composé d'un minimum de quinze membres choisis par le comité, sera constitué ultérieurement.



Au podium du comité d'initiative, de gauche à droite: MM. Gilbert Fournier, Victor Zuchuat, le conseiller d'Etat Bernard Comby, le professeur Gérard de Haller et M. Kurt Grünwald.

France